

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2468

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Sábado 18 de Agosto de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

## EDICION DE LA TARDE

### TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

**No hay agresión. — Baños. — El coupage**

Madrid 17 á las 10'40 n.

Los ministros desmienten la noticia de la agresión hecha por los riffiños al General Navarro.

El telegrama oficial recibido de Melilla dá la nota acostumbrada de sin novedad.

Es probable que el día veinte marche el Sr. Sagasta á S. Sebastián para tomar los baños de Montemayor.

El reglamento del *coupage* de los vinos regirá interinamente hasta que lo apruebe el Consejo de Estado.

En Ultramar ha aumentado la recaudación de impuestos en la presente quincena, en dos millones.

**Tiroteo. — Heridos**

Madrid 17 á las 10'40 n.

En Estepona (Málaga) ha ocurrido un empeñado tiroteo, que ha durado más de tres horas, entre los carabineros y varios contrabandistas.

Son muchos los heridos en ambas partes.

La aprehensión era importantísima.

**El «modus vivendi»**

Madrid 17 á las 10'40 n.

Por el *modus vivendi* establecido entre la Republica Argentina y España, seguirá

ésta manteniendo los actuales derechos á cambio de la rebaja del que satisfacen los vinos hasta 18 grados.

Los diputados cubanos se muestran disgustados porque este *modus* perjudica á la Isla de Cuba.

Parece que con tal motivo formularán protestas arreciando la oposición.

**Cólera. — Recaida**

Madrid 18 á las 2 m.

Hasta ahora han ocurrido en Marsella 150 defunciones de cólera.

El hijo del Sr. Sagasta se le ha presentado el hipo, preocupando bastante á los médicos esta complicación.

**Mencheta**

### NOTICIAS

Del Extranjero

El príncipe Muley Arsaef ha recibido instrucciones de su sobrino el emperador de Marruecos, mandándole que siga deportando inexorablemente á cuantos cabecillas fomenten la agitación contra los españoles.

Hasta ahora ha sido imposible prender al famoso sautón de Puntilla. Se está procurando atraerle á una emboscada.

Se busca también la manera de capturar á los piratas de la kabila de Boccoya que apresaron últimamente dos buques, para dar una satisfacción á Inglaterra y España.

En los territorios inmediatos al cabo del Agus, enfrente de las islas Chafarinas

están en guerra tres kábilas por la cuestión de ganados. Han tenido luchas, de las que han resultado numerosas víctimas.

*Der Zoreistenger's* de Elsenaur (Dinamarca) cuenta que un impresor alemán allí establecido ha inventado un líquido especial, por medio del cual y mojado las gateras de la composición ya corregida, se adhieren y pegan de tal modo y con tal fuerza los caracteres de imprenta, que no es preciso atar aquéllas con bramantillo, pues forma en seguida un bloque que ni el martillo puede desagregar, siendo facilísimo el ajuste y la imposición de una forma, sin peligro de empastelarse.

Pero aún tiene otra ventaja el invento de Mr. Hosládimost, y es que las formas no necesitan acuñarse como ahora, con lo que se gana mucho tiempo.

Concluida la tirada y para distribuir la letra, se somete la forma, durante cinco minutos, á la acción de un baño de petróleo, y después el cajista toma con facilidad trozos de composición y va distribuyendo letra.

Traducimos del *Petit Parisien*:

Madame Justine Coursont, que vive en París, en el núm. 8, de la plaza de los Alpes, salió á la calle la otra tarde dejando solos en casa á sus dos niños, uno de dos años, llamado Luciano, y el otro de seis meses, acostado y dormido en su cuna.

A los pocos minutos regresó la madre y fué á dar el pecho al pequeño, pero no bien lo había tomado en brazos, lanzó un grito desgarrador y salió á la escalera pidiendo socorro.

Acudieron los vecinos, y con sorpresa vieron que el angelito había muerto. Tenía clavados en los ojos dos alfileres agujas de esos que sirven para sujetar los sombreros y que le había introducido el hermanito, aprovechando la ausencia de la madre.

Esta, naturalmente, en el paroxismo del dolor, quería matar á Luciano, y costó trabajo ponerle en salvo.

Con la mayor naturalidad decía el criminal en miniatura que había matado á

su hermanito por que su mamá le besaba mucho y le quería más que á él.

Un socialista, vecino de Zurich, llamado Schwarber, se ha encontrado de la noche á la mañana, y sin pensarlo, dueño, por herencia, de una casa, que vendió en seguida en 50.060 francos.

El tal Schwarber, cuyas predicaciones socialistas habían aumentado el número de secuaces y era furibundo en sus ataques contra la propiedad, está hoy poco menos que para dejarse ahorcar con un hilo, porque los *compañeros* le quieren obligar á ceder las tres cuartas partes, por lo menos, de los 10 000 duros, en favor de las cajas de socorros á los huelguistas, para aliviar la situación de los obreros que ahora están sin trabajo.

Dicen los amigos de Schwarber, que se impone la necesidad de dar el ejemplo á los burgueses, á los satisfechos y á los opulentos, dormidos siempre sobre las talegas repletas de oro, que así verán que un socialista vale más que todos ellos.

Pero M. Schwarber ha contestado que «una cosa es predicar y otra dar trigo» pero que sin embargo tenía una satisfacción muy grande, hallándose en condiciones para socorrer á los obreros sin trabajo del cantón de Zurich, enviando 20 francos á la Caja de Socorro.

### De la Capital

Esta noche á las ocho, al son de una música que recorrerá las calles de Palacio, San Roque y contiguas, se procederá al nombramiento de Clavero y mayordomos que el año próximo deben dirigir la fiesta callejera que los vecinos de dicho barrio dedican todos los años á San Roque.

Por los preparativos hechos para este nombramiento y por los ánimos que reinan, es de presumir que la fiesta del año próximo resultará del todo lucida.

Servicios prestados por la Guardia civil: Por la del puesto de Manacor fué detenido y entregado al juez competente, un sujeto de diez y ocho años de edad vecino de la misma, que con una piedra causó una herida de gravedad á un convecino.

## Servicios de la plaza

### Para mañana

*Parada.*—El Regimiento Infantería Regional de Baleares núm. 1.

*Jefe de día.*—El Sr. Comandante del mismo Cuerpo D. Ignacio Durán.

*Hospital y provisiones.*—El primer Capitán del Escuadrón de Caballería.

*Vigilancia por la plaza.*—El Regimiento Regional núm. 1.

De orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, *Reyes*.

## Lecturas amenas

### La torre Eiffel

La torre Eiffel, aquel grande atractivo de la última Exposición Universal, va á ser demolida.

Ahora parece que el proyecto va de veras.

La célebre torre parece que ha perdido casi todas sus simpatías.

Gran parte de la prensa francesa pide su demolición.

Dicen que es un monumento extravagante que, además de carecer de belleza, no cumple á las aspiraciones de ningún ideal.

Añaden á esto que carece por completo de utilidad, pues una vez cumplida su misión, que sólo se redujo en su tiempo á causar la admiración de los bobos, no sirve para nada.

Se ha dejado á los arquitectos la libertad de modificarla ó desarmarla para la próxima Exposición de 1900; pero los aires son malos y la opinión de París está en contra de la célebre torre, lo que hace creer que su destrucción será un hecho.

### El calor en los siglos

En 1152 fué tan intenso el calor, que se podían cocer huevos en la arena.

En 1224 murieron asfixiados gran número de personas y animales.

En 1302 quedáronse casi en seco el Rhin y el Danubio, que atravesaba la gente á pié.

En 1394 quemáronse las cosechas en toda Europa.

En 1538 secáronse por completo el Sena y el Loire.

En 1555 una terrible sequedad asoló toda Europa.

En 1614 en Francia y Suiza quedaron secos hasta los pozos.

En 1649, 1669 y 1701 sucedió otro tanto.

En 1719, desde Marzo á Octubre inclusive, no cayó ni una gota de agua, subiendo la temperatura á 38° Reaumur. En ciertos sitios privilegiados, los árboles florecieron dos veces.

Espantoso, dicen las crónicas, fué el calor en los veranos de 1724, 1746, 1756 y 1811.

### El árbol fuente

A muchos les extrañara el calificativo que damos á ese árbol, y lo creerán una exageración nuestra; pero nada hay más cierto.

Un sabio botánico francés, Mr. Lecomte, es quien lo asegura en una comunicación que acaba de dirigir á la Academia de Ciencias de París.

En su reciente viaje por el Congo, Mr. Lecomte tuvo la idea de averiguar la cantidad de agua que pudieran absorber las raíces de ciertos árboles de aquellas regiones, y dispuso que fuese cortado el tronco de uno de éstos, perteneciente al género *musanga*, de la familia de los urticáceos, á la altura de un metro 60 centímetros.

No bien se verificó la operación, el árbol comenzó á gotear agua, recogiendo nada menos que nueve litros y dos decilitros en el espacio de trece horas.

Véase, pues, como no hemos exagerado al llamar á dicho vegetal el árbol fuente.

## Ultimos Telegramas

### Llegada.—Declaraciones

Madrid 18 á las 9'15 m.

Han llegado procedentes de Marsella los doctores Mendoza y Veranes.

Estos insisten en asegurar que es cólera la enfermedad reinante en Marsella, si bien de escasa fuerza expansiva á lo cual puede agradecerse el que se haya podido contener la epidemia extremando hasta el rigorismo las medidas higiénicas.

# SECCION DE ANUNCIOS

## ANUARIO DEL COMERCIO

Directorio de las 400.000 señas de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal - *Decimasexta edición*, 1894 (Bailly-Bailliere). Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Matanzas, 1881, y de Barcelona, 1888, y con Medalla de Plata en la de París, 1889—Reconocido de utilidad pública por Reales órdenes—Obra útil ó indispensable para todos.—Evitar pérdida de tiempo—Tesoro para la propaganda industrial y comercial—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios

El ANUARIO DEL COMERCIO lo forman dos tomos encartonados en tela de más de 1 500 páginas cada uno, y comprende:

- 1.º *Parte oficial*: La Familia Real Ministros, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etc.—2.º *Indicador* de Madrid por apellidos, profesiones, comercio é industrias y calles—3.º *España* por provincias, partidos judiciales, ciudades villas ó lugares incluyendo en cada uno: 1.º una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carterías, estaciones de ferro-carriles, telégrafos, ferías, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.º, la parte oficial, y 3.º, *los profesores de comercio é industrias* de todos los pueblos, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.—4.º *Aranceles de Aduanas* de la Península, ordenados especialmente para esta publicación—5.º *Cuba y Puerto-Rico*, con sus Aranceles; *Islas Filipinas* con sus administraciones, comercio é industria.—6.º *Estados Hispano-Americanos*, divididos en: *América Central*: Costa Rica, Guatémala, Honduras, Nicaragua, San Salvador y República Dominicana—*América del Norte*: México—*América del Sur*: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, con sus Aranceles, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Curasao, con sus Aranceles—7.º *Reino de Portugal* y sus colonias—8.º *Sección Extranjera*—9.º *Sección de anuncios* con índices—10. Índice general de todas las materias que contiene el Anuario

Este índice está redactado en Español, francés al man, inglés y portugués.—11. Índice geográfico de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal—12. Índice general. Precio: 25 pesetas en España y 50 francos en toda América.

Se halla de venta en la Librería Editorial de BAILLY-BAYLLIERE É HIJO Plaza de Santa Ana, núm. 10, y en las principales del mundo.

Se suscribe en la librería de los señores AMENGUAL Y MUNTANER—Cadena, 2.

## BLANCO Y NEGRO

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

La Administración de La Almudaina servirá á sus suscriptores actuales, y á cuantos se suscribieren en lo sucesivo, la interese ante cuanto magnifica revista semanal ilustrada que se publica en Madrid con el título de Blanco y Negro.

En virtud del contrato celebrado con la empresa de la citada Revista, cuyo precio de abono es de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutarán de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el citado contrato da la exclusiva á La Almudaina.

Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á la 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde.

El precio de suscripción á Blanco y Negro, que es según se ha dicho de 150 pesetas trimestre para los abonados á La Almudaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independiente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interpusiere el servicio que ofrecemos, la casa Amengual y Muntaner se compromete devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieren satisfecho sobre los números recibidos.

Los señores que ya fueron suscriptores á Blanco y Negro y quieran completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les falten y les serán servidos mediante el abono de 20 céntimos por cada número si fueron suscriptores á La Almudaina ó de 30 céntimos en caso contrario por adelantado.

Hay tapas del año 1893, y de los demás años anteriores.

## Código Penal Civil

Con arreglo á las condiciones ordenadas por el Real Decreto de 1.º de Diciembre de 1891, y las reformas introducidas por la ley de 17 de Julio de 1876.

Anotado con profusión con la Jurisprudencia sentada por el Tribunal Supremo y concordado con las demás leyes y disposiciones sobre materia penal, por la Redacción de El Secretario.

Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner Cadena, 2.

PALMA:—Tipo-lit. de Amengual y Muntaner